
令和４年度 ステップアップ事業 女性キャリアアップセミナー 

事 業 報 告 書 

【デジタル分野×私色のキャリアデザイン Start Up feat. Lagoon Koza】 

日時 令和４年 11月 12日（土）14：00～16：30 

目的 

本講座では、未経験からデジタル分野での就業などを通じ自己実現を目指す女性を主な対象

とする。県内で創業支援や ICT 人材育成、起業家のネットワークづくりなどを手掛ける

「Lagoon Koza」より専門家を招き、デジタル分野での就業に関する知識を深めた後、様々

なデジタル分野で活躍中の講師 3 名の経験談を聞くことで、受講者自身のスタートアップ（始

動）へと意欲を高め、支援機関につながりながらデジタル分野での就業などの具体化を支援す

る。（「第６次沖縄県男女共同参画計画～DEIGO プラン～」2-1-12,13,14,17,18,19） 

対象 未経験者からデジタル分野での就業を目指す女性、関心のある方 

講師等 

ファシリテーター：平良 亮太 氏 （多様性ファシリテーター/Lagoonスタッフ） 

講 師 ：①宮城 真海 氏（アイパブリッシング株式会社 企画戦略室 室長）、 

②大田 小波 氏（バッカム株式会社 Webエンジニア/宜野湾市男女共同参画委員）、 

③緑間 なつみ 氏（株式会社 OO 代表取締役/デザイナー） 

会場 沖縄県男女共同参画センターてぃるる３階 研修室１・２ 

定員 30 名〔定員に達し次第締切〕 

参加者数 12 名 

講演 

内容 
（概要） 

パート①  

ミニセミナー『女性×働く×デジタル業界の今』（ファシリテーター：平良 亮太氏） 

 昨今よく耳にする「DX」（デジタル・トランスフォーメーション）とは、「デジタル技術

を社会に浸透させ、生活をより良いものへと変革していくこと」と紹介し、デジタルは目

標を達成するためのあくまでもツール（手段）であるとシェアした。次に、デジタル分野

の男女別就業者数と雇用数に関する統計を示し、情報通信業はコロナ下においても雇用が

増加しており、その他の業種でもデジタル人材の需要が高まる中で、女性のデジタルスキ

ルの向上と就労支援が重要となっていることを紹介した。他業種との給料の水準の比較に

ついて、各講師の実経験を会場とシェアした。IT 業界の女性技術者は１９％と低迷してお

り、女性への就業支援や、賃金を上げるなどの取り組み（専門のサイト、行政の啓発セミ

ナー実施など）を伝えた。 次に、「Lagoon Koza」について紹介し、受講者に対して必

要に応じて気楽に利用してもらいたいと促した。 

 

パート②  

ワークショップ『ヒューマン・ライブラリー（講師 3 名による少人数グループ講話）』 

  受講者は 3 グループに分かれ、各講師のキャリアについてお話を聞き、実際に働いてみ

て感じるメリット・デメリット、子育てをしながらでも働きやすいといわれる理由や、デ

ジタルスキルを身に着ける方法などについて活発な質問を行い、理解を深めた。 

① 宮城 真海さん 

宮城さんはまず初めに自身のデジタルキャリアについて話した。5 年前にプログラミ

ンの勉強を始め、デジタル分野でのキャリアを開始し、子どもができたことを契機に

在宅での仕事を探す中で自身に合う働き方ができる業界として IT 分野を選んだとい

う。WEB メディアのライターからスタートし、転職、現在は WEB アプリの開発を

行う企業のなかで、「地元の人が沖縄に必要なものを地元の人たちの手で広げる」と

わたしいろ 
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いうビジョンをもち仕事を続けている。受講者からは、働き方について等の質問があ

り、「自身が大切にしたい働き方ができる会社を、自分が選ぶという視点も大事」と

伝えた。 

② 大田 小波さん 

現在、IT エンジニアとして活躍している大田さんは、もともと英語の専門学校で学

んでいるなかで、海外で IT 業界が盛り上がっていることを知り自身も就業を志し

た。プログラミングスキルを身に着けるためスクールに通い、現在の就業先とつなが

る。受講者からは、未経験からプログラミングを仕事にするために必要なこと、プロ

グラミングの仕事のやりがい、働き方などについて活発な質問が寄せられ、大田さん

は丁寧に回答を行った。大田さんは、「IT 業界は働きやすい環境があるので、自身の

興味と合わせて就業を考えてみる事をおすすめしたい」と話した。 

③ 緑間 なつみさん 

自身でデザイン会社を経営しながら、IT デザイナーをする緑間さんは、まず業務内

容を説明した後、経歴を話した。元々、デザインとは異業種の業界で就業していた

が、好きな WEB デザインについて勉強をし、フリーランス等を経験、縁があり沖縄

へ移住、デザイン会社を起業し、県内企業などのロゴデザイン等広く手掛けている。

受講者との対話のなかで、県内の顧客を相手に自分の強みや好きをビジネスに生かす

アイデアや顧客によってデジタルツールを使い分けることなどについて、経験を元に

シェアした。 

  

最後に、ファシリテーターの指示で受講者は大きな円形に着席し、2 名の受講者にセミ

ナーに参加した感想をシェアしてもらった。ファシリテーター、3 名の講師より挨拶と、

参加者へのエールが送られた。 

参 加 者

の声 

・デジタル分野について全く無知だったんですが、子育てをしながらでも働きやすい環境があ 

 るんだと分かり、参考になりました。ありがとうございました。 

・生の声がきけて面白かったです。なぜ DX が必要とされているのかとか、女性の入りやすい 

 社会なんだなぁと思いました。 

・登壇者対参加者ではなく、会話型だったのがとてもよかったです。 

・皆さんのお話を聞いて今後の自分の人生について改めて考えるきっかけになった。 

                     （一部抜粋） 

写真 

 

       
 

 

 

◆ミニセミナーの様子 ◆ファシリテーター/ 平良亮太さん 
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主催等 （公財）おきなわ女性財団 

◆講師/ 宮城 真海さん ◆講師/ 大田 小波さん 

◆講師/ 緑間 なつみさん 


